
 

10. Mai 2023 

Eine wirklich bemerkenswerte Frau 

Deniz Toptas mit dem „Ehrenamt des Monats“ ausgezeichnet 

 

Im Beisein von Weilerswists Bürgermeisterin Anna-Katharina Horst erhielt 

Deniz Toptas von Landrat Markus Ramers die Auszeichnung „Ehrenamt des 

Monats Mai 2023“ mit der entsprechenden Urkunde. 

Eine wirklich beeindruckende Frau hat Bürgermeisterin Anna-Katharina Horst gestern 

bei der Verleihung „Ehrenamt des Monats Mai 2023“ kennengelernt: Deniz Toptas, 

die in Weilerswist wohnt und sich seit über sieben Jahren ehrenamtlich im Projekt 

„Rucksack Schule“ engagiert. Dies macht sie sowohl in der Grundschule in Vernich 

als auch in der Gemeinschaftsgrundschule Nordstadt in Euskirchen.  

Das Programm „Rucksack“ Schule ist ein Angebot an Eltern von Kindern mit 

Zuwanderungsgeschichte. Hier können sie sich mit System Schule vertraut machen, 

die Bildung ihrer Kinder unterstützen und im Schulleben wahrgenommen werden. 



Das Programm verbindet den Klassenunterricht mit dem herkunftssprachlichen 

Lernen und der Elternbildung.  

Der 41-jährigen Deniz Toptas, Mutter von zwei Kindern und ausgebildete Pädagogin, 

ist im wahrsten Sinne des Wortes ein „Hans Dampf“ in allen Gassen: So ist sie mit 

den vielen Geflüchteten in Weilerswist in engem Austausch, da sie fließend türkisch 

und kurdisch spricht. Da sie selbst vor vielen Jahren als Einwanderin mit 

Migrationshintergrund in unsere Gemeinde kam, genießt sie das Vertrauen der 

Familien und ist ihren Landsleuten auch oft als Übersetzerin bei Behördengängen in 

unserem Rathaus eine große Hilfe – auch das rein ehrenamtlich! Und ganz in ihrem 

Sinne: „Ich mache dies von ganzem Herzen und hänge es nicht an die große 

Glocke!“ 

Bürgermeisterin Horst freut sich sehr, dass Frau Toptas ehrenamliches Engagement 

mit der Auszeichnung „Ehrenamt des Monats Mai 2023“ die Anerkennung gefunden 

hat, die sie für ihren ehrenamtlichen Einsatz mehr als verdient hat. „Von mir auch 

ganz persönlich ein großes Dankeschön“, so die Bürgermeisterin. Sie freut sich 

schon auf ein ausführliches Gespräch mit Frau Toptas in naher Zukunft und wird hier 

darüber berichten. 


